
令和 3年度国東市地域密着型サービス運営委員会 
（書面会議）に関するご意見等（集計） 

 

１ 書面審議を行う議案 

 (1) 国東市地域密着型サービス事業所指定状況 

策定委員からの意見等 意見に対する考え 

85 歳以上認知症高齢者は当分横ばいで推移す

ると想定されますので、夜間対応型訪問看護

事業所の整備は欠かせないと思います。当然、

夜間の運用は大変ですので、事業者へのイン

センティブとなる支援も併せて、検討すべき

だろうと思います。 

ご指摘のとおり、国東市では夜間対応型の支援

が不足しており、支援体制の整備が必要になる

と思います。 

24時間体制を支える仕組みづくりとして、国東

市では小規模多機能型居宅介護を今後も整備

していきたいと考えています。 

令和 3 年 10 月から、小規模多機能型居宅介護

及び看護小規模多機能型居宅介護を公募して

おり、24 時間対応できる体制を少しでも構築

していきたいと思っております。 

 

  

(2) 地域密着型サービスにおける給付費の推移及び令和 2年度の実績 

策定委員からの意見等 意見に対する考え 

コロナ禍の影響について、どのように分析さ

れていますか？ご意見を伺いたい。 

地域密着型サービスの利用者数の推移をみる

と、令和 2年度は令和元年度に比べて、「地域密

着型介護老人福祉施設入所者生活介護」以外の

サービスで利用者数が若干減少しています。 

特に「小規模多機能型居宅介護」では要支援の

利用者が 57 名減少、「地域密着型通所介護」で

は要介護 1の利用者が 18名減少しており、比較

的軽度者の方が減少傾向にあります。 

利用者の減少がコロナ禍による影響か明確では

ありませんが、通所系サービスなどは利用が控

えられた可能性があります。 

 

（参考） 

令和元年度 新規認定者数  519名 

      新規事業対象者  28名 

令和 2年度 新規認定者数  532名 

      新規事業対象者  25名 



 

(3) 第 8期介護保険事業計画における地域密着型サービスの整備について 

策定委員からの意見等 意見に対する考え 

当該計画案で問題ないと思います（賛成） 

別件ですが、サービス提供事業所内にクラス

ターが発生し、事業所運用を停止せざるを得

なくなったときに、当該利用者へのサービス

（例えば、デイサービスなど）まで、いきな

り中断してしまいますと、利用者のＡＤＬが

低下することが懸念されます。サービス提供

事業者間の助け合い、協力体制について検討

されていますでしょうか？ 

市内居宅介護サービス事業所に対して、十分な

感染防止対策を前提として、やむを得ず利用を

控えた際は、利用者の機能低下防止を図り、短

時間サービスへの切り替えや電話による安否

確認・セルフケアに対する助言、宅配サービス

の援助等、代替サービスを確保し、できる限り

支援するよう通知しています。 

 

(4) 地域密着型サービス事業者の公募について 

策定委員からの意見等 意見に対する考え 

「応募が少ない理由」を明確にして事業を推

進してください。 

 

「応募が少ない理由」には、経営の問題と人材

不足の問題があると考えます。 

事業者が参入しやすくするため、併設施設も整

備できるよう募集には柔軟に対応するととも

に、大分県地域医療介護総合確保基金の補助金

を活用し支援していきます。 

また、介護人材確保に向けては、介護人材確

保・定着・育成支援事業や介護のしごと魅力発

信等事業を推進していきたいと考えています。 

当該公募案に賛成ですが、補助金等、柔軟に

対応する必要があると思います。 

委員のご指摘のとおりと当課も考えています。

併設施設の整備や大分県地域医療介護総合確

保基金の補助金の活用等、柔軟に対応していき

ます。 

 


